

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año IX

Tortosa Sábado 2 Diciembre 1899

Núm. 2542

## APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

### Intención general para Diciembre

#### La humildad cristiana

##### Oración cotidiana

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial á fin de que progresando cada día más en humildad, nuestra vida reproduzca cada vez mejor la humildad del Corazón de Jesús.

##### Propósito

Trabajar cada uno en llegar á ser dulce y humilde de corazón.

##### Máxima

Tanto más debemos esperar en Dios, cuanto las cosas parecen más desesperadas; cuando faltare el socorro humano, no faltará el divino.

(San Ignacio de Loyola).

Se nos ha remitido para su inserción el siguiente escrito:

«Proyecto de bases para una inteligencia entre los productores de orujo del distrito de Tortosa, con el fin de defenderse contra las imposiciones de los fabricantes de aceite de orujo.

1.ª La Junta Directiva de la Cámara Agrícola de Tortosa invitará á un delegado suyo en cada pueblo del distrito nombrado *ad hoc*, si no los tiene permanentes, para que convoque en su respectivo pueblo y su fecha determinada, una reunión de los principales productores de orujo de la localidad, á fin de nombrar uno ó más representantes de los mismos.

2.ª Estas reuniones previas no deberán bajar de ocho individuos, ni exceder de quince. No es necesario que los representantes sean elegidos del seno de la reunión; pero los asistentes á ella procurarán que no se disuelva sin tener la aceptación de los que hayan sido designados.

3.ª Los pueblos cuyo número de prensas no exceda de 50, nombrarán un solo representante; los que tengan de 50 á 100, dos; y los que excedan de 100 prensas, tres. Los representantes de los productores de la ciudad de Tortosa, que por razón de su mayor vecindario é importancia, tienen que ser en mayor número, serán elegidos en una reunión mixta de la Junta Directiva de la Cámara Agrícola y un número de productores vecinos de la ciudad invitados directamente por la referida Junta, y cual número se deja al arbitrio de la misma. Entre los representantes especiales de Tortosa, que no han de bajar de seis, ni exce-

der de diez, deberán haber dos con carácter de técnicos, prescindiendo de si son ó no productores de orujo.

4.ª Para los efectos sucesivos, los señores de la Junta de la Cámara Agrícola serán considerados al igual que los representantes nombrados en la forma expresada en las anteriores Casas.

5.ª Los delegados de la Cámara Agrícola, dentro del término de tres días después de verificado el nombramiento de representantes de productores de orujo, darán cuenta á la Junta Directiva de dicha Asociación, de la persona ó personas sobre quien haya recaído el nombramiento.

6.ª La Junta Directiva de la Cámara Agrícola, una vez en conocimiento de la elección de los representantes de los productores de orujo, convocará una reunión de todos ellos en Tortosa, al objeto de acordar lo precedente á los fines propuestos.

Se ruega á toda la prensa local la reproducción de este escrito, juntamente con la exposición de los reparos y adiciones que se estimen convenientes, y este ruego se dirige de un modo especial al *Boletín de la Cámara Agrícola*.

Un productor de orujo.

Por nuestra parte, y como comentario único al anterior escrito, llamamos con cuanta eficacia nos sea dado, la atención del Excmo. Sr. Marqués de Bellet, dignísimo Presidente de la Cámara Agrícola, y de los demás señores que componen su Junta Directiva, acerca de la importancia, mayor de lo que parece á primera vista, del asunto sobre que versa el antecedente proyecto, y estimamos que nadie mejor que la Cámara Agrícola está llamado á intervenir beneficiosamente en cuestión de tan vital interés para toda nuestra comarca.

## MOSÁICO

Los estudiantes de Barcelona quieren que las vacaciones de Navidad sean elásticas, esto es, que así como antes empezaban por Santo Tomás, luego se cerraban las clases por falta de

asistencia el 15 de Diciembre y más tarde el 8; este año han exigido que cesasen las clases el día 1.º. Y no es lo peor esta verdadera imposición estudiantil, sino que lo más escandaloso consiste en que saldrán con la suya. Así ha sucedido los años anteriores; y así suponemos sucederá éste. No dudamos que el ministro de Fomento amenazará con consejos de disciplina, expulsiones, etc., pero de todas estas amenazas del Gobierno, como han quedado siempre sin cumplimentar, se les da una higa á los estudiantes.

Si se tratase de recoger dinero, entonces otro sería el proceder del Gobierno, pues tras la amenaza seguramente seguiría el castigo de los morosos; pero ahora, sino oficial extra-oficialmente, las vacaciones de Navidad se considerarán empezadas en Barcelona el 1.º de Diciembre, y acabarán, quizá, por carnestolendas; y así podrá afirmarse con verdad que los estudiantes, y otros que no lo son, viven en continuo carnaval.

Porque Blasco Ibáñez, aquél maón de cuatro suelas que se sienta en el Congreso por voto y expresa voluntad de los conservadores, ha dicho á los contribuyentes valencianos que no paguen, el fiscal de su Majestad en Valencia ha enviado un suplicatorio al Congreso para poder procesarle.

Quita el pistón y no mates más, que ya los valencianos han convenido en pagar y pagan. Y si es cierto que Blasco había amenazado con que sus paisanos no pagarían, y con ponerse al frente de las turbas, disfrazado de matachín; sepase que lo hizo por pura fachenda, pues ya sabía él que la cosa no pasaría á mayores; y por esto tosió fuerte y escupió por el colmillo; que no es el hombre de los dispuestos á exponer la vida, sino á trabajar por la vida.

Dejemos á Blasco que se muestre agradecido al fiscal de su Majestad por haberle sacado del

compromiso en que se había metido con la aureola de mártir, cuando esperaba salir de él silbado y motejado de cobarde hasta por los niños; y nosotros á la nuestra, á ordeñar el bolsillo del productor. ¿No será éste el lenguaje que deben usar los «silvelas» en estos tiempos de Paraisos?

Tortosa 2 Diciembre 1899.

## El programa

DE LOS

## INTEGRISTAS

IV

En el número tercero de estos artículos se presentaron las dos figuras históricas más salientes de la Reforma, Lutero y Enrique VIII el que inició la herejía en Alemania y el que la implantó en Inglaterra; de cuya doctrina nació el liberalismo, propagándose con rapidez por casi toda Alemania, por los Países Bajos, Dinamarca, Suecia, Inglaterra, Prusia y Suiza.

Por si alguno dudare del parentesco que tienen los liberales con el profesor de Witemberg, y protegido de Federico de Sajonia Martin Lutero, empezaré por reproducir en este lugar que el audaz reformador proclamó la libertad del linaje humano, el libre examen y la *filosofía nacional*; que estos principios produjeron en el mundo una revolución social á la vez que religiosa y política, que obligó al Emperador Carlos V á trasladarse á sus dominios alemanes y asistir á la Dieta de Worms.

No creo será tachable, ni siquiera sospechosa, la opinión de D. Modesto Lafuente cuando en su *Historia General de España, Edad Moderna*, Tomo 8.º Página 254 del capítulo 16, edición de 1838, dice textualmente lo que sigue: *Revolución grave, no tanto por los resultados que tuvo, que fueron harto lastimosos y sangrientos, como por las ideas avanzadísimas que se proclamaron, y que ahogadas entonces, las hemos visto resucitar en nuestro propio siglo.*

Tan es así, que, á raíz de la Reforma, uno de los primeros discípulos de Lutero en la Luringia, provincia sujeta al elector de la Sajonia, (decidido partidario y padrino del heresiarca), hizo un levantamiento formidable en Mayo de 1526, ahogado en sangre por los mismos reformadores.



—((o))—

Fijese bien el lector en las doctrinas que sostuvo y predicó Munzer, que es el discípulo aludido, que decía conocer la esencia de la libertad cristiana por medio de revelaciones divinas mejor que su maestro.

Atención; que es de interés.

Decía que «todos los hombres deben ser iguales, y todos los bienes comunes, porque la tierra erida por Dios, es heredad de todos los creyentes. No hay necesidad de soberanos, de superiores, de nobles, ni de sacerdotes: el gobierno de los pueblos está en la Biblia: la diferencia entre señores y vasallos, entre ricos y pobres, es anticristiana». Más de cien mil labriegos perecieron al grito de Munzer.

Y como era de esperar no paró aquí.

El torrente continuó su torcido curso hasta llegar á las aberraciones que casi hemos alcanzado en nuestros días. En efecto; igualdad y comunidad de bienes, pluralidad de mujeres, abolición de todo distintivo de nacimiento y de clase, supresión de toda magistratura como innecesaria; he aquí la predicación de Juan Matías de Harlem y Juan Beukels de Lyden, en Munster, al frente de la secta de los anabaptistas, panadero y sastre respectivamente, de cuyos reformadores consta que el sastre tomó 14 mujeres entre ellas la viuda del panadero su fanático antecesor, joven y hermosa.

Esto acontecía en el siglo XVI en Alemania.

Bueno será recordar lo que de Inglaterra se escribió en el número precedente, y que dió lugar y ocasión, andando el tiempo, á la más sangrienta revuelta popular que han conocido los siglos.

Sirva también de ejemplo la cita traída de los Países Bajos, y de complemento las que del presente siglo XIX voy á estampar en el papel.

Dejemos de un lado el periodo histórico que comprende la menor edad de Doña Isabel II y la Regencia de Doña María Cristina, á quien los liberales llamaban «Esther».

Basta á mi propósito, por hoy, el apoyarme en la indiscutible autoridad del verbo del liberalismo en nuestros días, mi paisano don Emilio Castelar, elocuente apologista de los Estados Unidos de América, la Gran República-modelo de justicia; que engendró tantos héroes por mar y por tierra que han asombrado al mundo moderno.

Pues don Emilio dijo de sí mismo: «yo no pertenezco al mundo de la Fe, sino al de la filosofía... y hablando de las Cortes de 1812 en un discurso que pronunció en el patio del Casino Gaditano, creo recordar que en Abril de 1896, dijo: que si aquellas Cortes no rompieron la unidad religiosa en España y, por tanto, no proclamaron la libertad de conciencia fué... por temor de debilitar la defensa de la nación contra Bonaparte y sus secuaces.

¿Podrá dudarse ya del parentesco entre el liberalismo y don Martín?

J. Zurita.

## La Viejecita

No es la protagonista de mi cuento la que figura en una obra teatral

del «género chico», que anuncian los carteles de espectáculos... La viejecita á quien yo me refiero es una achacosa y simpática sexagenaria que encuentro casi diariamente en las escaleras de mi casa cuando á ella me retiro después de mi cotidiana tarea.

¿Quièn es? ¿Cómo se llama? ¿Adónde va?

Ni lo sé ni he tratado de averiguarlo.

Es una mujer valetudinaria, que viste con humildad, pero con decencia; su rostro conserva huellas de una belleza marchita y destruída por los años, y por los sufrimientos, tal vez; su cuerpo encorvado y en continuo desequilibrio, denuncia agilidad y esbeltez allá en sus buenos tiempos.

Entre nueve y nueve y media de la noche, sale de la primera puerta del piso principal del... palacio que yo habito.

Por lo regular, una *niñona* la ayuda á bajar la escalera; pero á veces desciende sola, fuertemente agarrada á la balaustrada ó pasamanos, y cuando esto sucede, veo que la pobrecita remeda al cangrejo: es decir, que camina hacia atrás, ó de espaldas.

No se me ha pasado siquiera por las mientes el inquirir el género de vida que hace esta infeliz, ni los lazos que la unen á mis vecinos.

Será de la familia, será una antigua amiga de los ascendientes de ese matrimonio, quizá; será la indígena de su mayor devoción... Será ó no será lo que yo pienso; pero al fin ¿á mí qué me importa si no es un chisme de vecindad lo que yo busco?

Si yo me fijo en la inválida, si la miro, si la observo, y si la tomo de asunto para enjaretar estas cuartillas, es porque al contemplar su faz rugosa y ajada, su cuerpo doblado y parálitico y su andar inseguro y fatigoso, no puedo menos de sumergirme en profundas y melancólicas reflexiones sobre la nada del ser humano que empieza, del ser humano que bulle y revolotea en los esplendores de su existencia y del ser humano cuando aboca al ocaso de su vida.

La viejecita de mi escalera (¿no lo duden ustedes!) fué niña antes de ser adolescente, y de edad madura antes de ser anciana... Y cuando niña, dormitando sobre el regazo de su amorosa madre y nutriéndose del precioso néctar de sus pechos, recibiría halagos infinitos, caricias inmensas, purísimos é innumerables besos.

Saltaría, luego, los andadores y correría y brincaría sin preocupaciones de ninguna clase... A proporcionarla juegos diversos y variados entretenimientos ¡acudiría solícita su cariñosa madre, y también sería su madre la que cuidaría de su aseo y de curar sus arañazos y chichones.

Para los peligros mayores, de nadie necesitan las criaturas, pues ya se sabe — ó al menos la experiencia así nos lo hace suponer — que hay un ángel á cuyo cargo corre la guarda de los chiquillos.

(Convengamos en que, de no ha-

berlo, pocos de los nacidos habríamos pasado de la niñez)

Ya en la mocedad sentiría mi vieja todas sus pasiones en bullición, todas sus ilusiones en encantados desconciertos.

En esta época, plétórica de salud y henchida de entusiasmos, el mundo pareceríale pequeño para ella sola. Ambicionaría más espacio en el planeta tierra; y el firmamento antojárasele lugar reducido para contener los arrebatos pasionales de su corazón y los ensueños de su mente.

Aunque siempre á medias, y anegada por las lágrimas de su doloroso llanto y acibarada por los suspiros de su garganta gozaría de todo, de todo disfrutaría y entre carcajadas y melancolías, algazaras y lloriqueos, traspondría el dintel de la vida, para penetrar poco á poco en la reflexiva, quejumbrosa y triste etapa de la vejez.

Y ya que en este hecho de la existencia, — último peldaño descendente de la escala de la vida — mi protagonista habrá perdido á su esposo, á los hijos de sus entrañas y á cuantos quería y la querían

¿Qué le queda, pues? — ¡Nada, Todo es nada!

Si como me inclinó á creer, esta solitaria é impedida anciana tuvo siempre fe y, como es de suponer, continúa firme en ella, puede, en medio de sus desdichas, esperar una muerte feliz.

Una familia cristiana la prodiga la asistencia y atención que reclaman su ineptitud física y su avanzada edad.

¿Cree, esta pobre mujer?

Aseguro que sí, porque cuando nos encontramos en la escalera, oigo que, al intentar erguirse para tomar aliento, balbucea.

— ¡Ay, Dios mío!

Pero si no creyera ¿hallaría consuelo para su desgracia?

Lo probable sería que se hubiese arrojado hace ya mucho tiempo por el balcón.

Derio Marcos.

## Variedades

### LA PIEDRA EN EL AIRE

La tosca piedra que imprudente

por los aires despide,  
hierre tal vez al que se está lejano,  
mientras incauto piensa  
que libre se verá de toda ofensa.  
Turbado el ofensor, entonces mide  
lo torpe de su acción por su despecho,  
codiciando, cual pena merecida,  
en lágrimas deshecho  
la sangre restañar de aquella herida.  
¡Cuántas veces también, con amargura  
quisiera la cordura  
recoger la palabra, necia ó loca  
que, cual piedra que parte á la ventura,  
la imprudencia lanzó por nuestra boca!

Antonio Arnao.

«Si el gobierno quisiera.» Así titula «El Imparcial» su editorial de ayer. No hay admiración, ni interrogante, ni nada que huela á duda.

La particular si lo es y lo dice todo. El gobierno quiere esto, y lo otro, lo de más allá; esto es, que las rentas de aduanas suban, que nuestro crédito suba también, pero que los españoles paguemos y callemos, para de esa manera hacer como, dice, lo ha hecho Sagasta: «vivir como presidente y dejarnos morir como españoles.»

El conde de Peñalver ha dicho en el Senado que el señor Blasco Ibañez era «un criminal y un cobarde» El señorita estima que esto es una falta de cortesía.

Los lectores de EL ESTANDARTE en general pueden juzgar y fallar, en cuanto el primer calificativo; los católicos de Villarreal y de Burriana en particular le tienen juzgado y fallado en el segundo.

Alto, señor es cajista, con la peca.

Falta la última palabra, que es la del señor Romero Robledo: «El señor conde de Peñalver es un imprudente: tiene razón, no necesitaba el señor conde decir en el Senado lo de «criminal y cobarde», por que todos los españoles lo habíamos olvidado de puro... habano, y que fama Blasco, mientras los opositores de su establecimiento tipográfico escupen.

A. B.

Tortosa 2 Diciembre 1899.

## CRÓNICA

—Por indicación de la Emperatriz Augusta, esposa del Emperador de Alemania, asisten á los enfermos de los dos grandes Hospitales de Berlín las religiosas Franciscanas, llamada Hermanas Grises.

Recientemente ha pedido el Consistorio protestante de Brandeburgo que dichas religiosas sean sustituidas por las llamadas diaconesas protestantes; pero el ministro de la Guerra, consultando al efecto, ha contestado «que se oponía á dicha sustitución, porque habiendo sido siempre inmejorables los servicios prestados por las religiosas católicas, no veía la necesidad de que fuesen sustituidas por nadie.

—Según las últimas noticias de Ladysmit, recibidas por el periódico «The Standar», los boers reanudaron el bombardeo contra aquella plaza el sábado por la noche, continuándolo el lunes y el martes sin causar grandes daños á la población.

—Es imposible conocer por el despacho del general lord Methuen, si el combate de Monderriver constituye ó no una victoria para las armas inglesas.

—El «Diario de los Debates» de París anuncia, con todo género de reservas y según un despacho de lenguaje convenido, que los boers han entrado en Ladysmith.



—En Tárrega han sido detenidos en la posada de Europa, por dos agentes de la policía secreta, los presuntos autores del robo efectuado en la calle de la Princesa de Barcelona, habiéndoseles encontrado algunas monedas de plata, oro y diferentes joyas.

—Se dice que muy pronto saldrán sellos en Aragón, Galicia y Burgos.

—El «Correo de Tortosa» de quien nosotros tomamos la noticia de la muerte del Sr. Puig Samper, dice:

Persona que suponíamos bien informada nos comunicó la triste noticia del fallecimiento de nuestro particular amigo D. Zenón Puig Samper, ocurrido en Barcelona el martes próximo pasado, según digimos en nuestro número de anteayer.

Afortunadamente la noticia no ha resultado cierta, pues el Sr. Puig Samper, aunque en grave estado de dolencia, vive, gracias á Dios.

—Un aficionado á la pesca ha cogido en el Ebro un *gambro* de unos quince centímetros, llamando la atención por ese tamaño nunca visto en esos crustáceos del Ebro que, por lo regular, son pequeños, alcanzando á lo más dos ó tres centímetros de largo.

Esos crustáceos son los únicos que se encuentran en el Ebro. El vulgo los llama *gambas*, y son unos langostinos que suben del mar por los cauces de los ríos, siendo muy sabroso y de color blanquecino, quizá á consecuencia del contacto de las aguas dulces.

—En el ministerio de la Guerra de Londres se ha fijado un despacho remitido por lord Methuen desde Modderriver, con fecha 28.

En él se anuncia que, á las seis y media de la madrugada, atacó á 8.000 boers atrincherados en Modderriver con varios cañones.

Añade que, después de un recio combate de diez horas bajo un sol abrasador, los boers se vieron obligados á abandonar sus posiciones, gracias al hecho de haber cruzado el río Modder un destacamento inglés por un puente de barcas establecido por 300, zapadores pontoneros.

El enemigo emprendió la retirada ante el temor de verse envuelto.

—Acaban de recibirse noticias no muy tranquilizadoras de Sabadell.

Los huelguistas en número de más de 2.000 apedrearon los domicilios de los fabricantes armando un escándalo mayúsculo.

Intervino la guardia civil disolviendo los grupos.

Censúrase la intransigencia de los fabricantes.

—Se ha publicado ya el Manifiesto que la Junta permanente de las Cámaras de Comercio dirige al país. Lo suscribe el señor Paraíso.

Nosotros no la insertamos porque es muy largo.

—«E Imparcial» en el número de esta tarde dice, refiriéndose á la circular del Sr. Paraíso, que resulta una invitación á la resistencia al pago de los tributos.

—Durante los cuatro domingos de Adviento, habrá en la iglesia de los Dolores, donde se celebrarán las solemnes funciones de cuarenta horas,

una misa rezada á las nueve, que se dirá en sufragio del alma de doña Josefa Barjau, fallecida en igual mes del año anterior.

—Los Estados Unidos han formulado una nueva exigencia, para aceptar el convenio entre Inglaterra y Alemania sobre las cuestiones del archipiélago de Samoa.

Piden que Alemania les ceda la isla de Kusaie, una de las Carolinas que recientemente ha enajenado España.

—A consecuencia del mal tiempo se ha suspendido en Lérida la recolección de las aceitunas.

—Han visitado al alcalde de Barcelona varios ciclistas, con objeto de rogarle que las brigadas municipales arreglen el camino que conduce al hotel Casanovas, que visitarán el 10 del corriente 300 excursionistas.

—Del Bajo Aragón y de la provincia de Lérida nos dicen: la persistencia de la niebla empieza á preocupar á los labradores. A poco que se prolongue vendrá la escarcha y con ella un peligro gravísimo para el arbolado.

La temperatura, bajando.

—A consecuencia del fallecimiento del Padre Bernardo dell'Alomo, General de los Cistercienses de la Congregación de Italia, se ha procedido á la elección de sucesor, resultando elegido el Padre Mauro Tiuti, que era Procurador general de la Orden.

—La guardia civil de esta ciudad ha capturado á un sujeto natural de Roquetas, por hurto de 32 barcillas de aceitunas de una finca de la partida de Camarles.

SECCION RELIGIOSA

—(o)—

Día 3

A las 7 y 1/2, Misa parroquial en la Capilla del Sagrario.

A las 9 y 1/2, Misa conventual en la Catedral.

En Santiago, á las 9, Misa parroquial.

Dolores: Por la mañana á las 7 Misa y Exposición; á las 9, Misa; y á las 11 y 1/2 Misa y Reserva.

Por la tarde á las 2 Exposición, y á las 4 menos cuarto la función con sermón.

La solemne novena que las teresianas consagran á la Inmaculada Virgen María en la iglesia de San Antonio, principiará hoy á las 4 de la tarde. Predicará, como los demás días, el Rdo. D. José Matamoros.

En San Antonio se celebrará á las 7 y 1/2 la Misa de Comunión del Apostolado.

Continúa en la iglesia de San Juan, á las 7 y 1/2 de la mañana, la devoción de los Siete Domingos consagrados á San José.

A las cinco de la tarde, se reza el Santo Rosario en la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta.

Misas rezadas

Catedral: 5 y 1/2, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.

San Antonio: 7 y 1/2 y 8 1/2.  
Rosario: 8 y 1/2 y 10.  
San Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.  
San Francisco: 7.  
Hospital: 7 y 1/2.  
San Pedro: 8.  
Ferrerías: 7 y 1/2.  
Capilla Gimnasio: 7 y 1/2.

TELEGRAMAS

—(o)—

Madrid, 1.º

El señor Silvela ha dirigido al general Despujol un telegrama cuyo texto dice así y me autoriza para publicarlo:

«Si se nombrara alguna comisión para tratar con el Gobierno sobre las fórmulas de percepción de contribuciones, no deje V. E. de decirles que se les oirá con gusto, pero que el Gobierno no tratará de resolver nada sin el concurso de las Cortes, ni tampoco les dará contestación de ningún género para evitar que, contra el propósito de todos, se confundan la buena voluntad y la cortesía con las promesas.»

Sabadell, 1.º

Hállanse hoy cerradas las fábricas, por efecto del acuerdo tomado anoche por la Junta del gremio de fabricantes.

A causa de alguna discrepancia respecto á dicho acuerdo, ha reanudado hoy los trabajos el dueño del vapor «Moral».

Los obreros albañiles, cerrajeros, panaderos y los pertenecientes á otros oficios han comenzado á trabajar.

En una nueva reunión de los gremios verificada hoy en el local de la asociación, se ha acordado que mañana vuelvan á ser abiertas las fábricas.

París, 1.º

El general lord Methuen, que se halla levemente herido á consecuencia del combate de Modder-River, ha felicitado á las tropas por el valor que han demostrado ante un enemigo terrible.

—De Kimberley comunican al «Times» que los boers destruyeron el día 24 los viaductos del ferrocarril, cerca de Spytfontein.

—Dícese que los boers siguen bombardeando tenaz y vigorosamente á Ladysmith.

París, 1.º

Entre los heridos en los últimos combates con los boers, figura mister Gleichen, pariente de S. M. la Reina Victoria.

La herida es leve.

Madrid, 1.º

«El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las siguientes disposiciones:

Dando de baja en el ejército al capitán de infantería D. Joaquín Pérez Mondragón, que pertenece á la cuarta región, quedando sujeto á la responsabilidad que haya podido contraer.

Concediendo dos meses de prórroga á la licencia que disfruta para Filipi-

nas al teniente D. Gerardo Costosa Collado, perteneciente á la zona 59.

No hay preparación tan útil, tan eficaz y de resultados tan rápidos y maravillosos como los Salicitados de bismuto y cerio de Vivas Pérez.

(Desconfiad de las imitaciones.)

D. Francisco Rodríguez y Martínez de la Leona, Licenciado en Medicina y Cirujía, Fundador correspondiente de la Sociedad Española de Higiene, miembro titular de la de Medicina Dosimétrica de Madrid y Titular de esta villa.

Certifico: Que en diferentes ocasiones he tenido lugar de ensayar los Salicitados de bismuto y cerio del ilustrado farmacéutico de Almería, D. Juan J. Vivas Pérez, habiendo obtenido siempre resultados inmediatos y seguros. Las diarreas catarrales, coleriformes, las de dentición en los niños y los vómitos incoercibles de las embarazadas, ceden perfectamente á dicho preparado. Todo movimiento fluxionario del aparato digestivo sea esencial ó sintomático, obedece pronto á este medicamento, aunque haya sido rebelde á otras medicaciones.—El Toboso y Diciembre 10 de 1889.—F. Rodríguez.

AL RDO. CLERO

Sin necesidad de acudir á las grandes capitales, en la antigua tienda del FERRO-CARRIL, Puente Piedra, 2 y Plaza Nueva 1, de

JOSÉ DELSORS

hallará el Rdo. Clero en esta ciudad, toda clase de ornamentos para el culto divino.

Hay, además, un completo surtido de damascos de seda, galones, pasamanería etc. etc.; encargándose esta casa de la confección de los ornamentos y puede ofrecerlos á precios muy reducidos.

En merinos y demás géneros para hábitos sacerdotales, hay un magnífico surtido.

Se vende á plazos convencionales, y para el pago se dan las mayores facilidades.

Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS  
ZAPATERIA MORESO  
PLAZA CATEDRAL

AVISO IMPORTANTE

Se advierte á los consumidores de gas que gastan el MECHERO AUER, la siguiente gran rebaja de precios:

Mecheros completos, 8 pesetas.

Manguitos sueltos, 1'75

Para los Sres. Lampistas, precios especiales.

Unico representante en Tortosa,

D. Francisco Esperanzi.

El S. Corazón de Jesús



ORNAMENTOS para

El culto divino

— DE —  
Antonio Delsors y Zaragoza  
CALLE DE LA CIUDAD, N. 3  
TORTOSA

Recomendamos en gran manera esta antigua y acreditada casa, pues en ella encontrarán los Sres. Curas y



